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m  m .reforma laboral pasa 
ctura en Guadalajan i

La EPA del último trimestre confirma que 
9.200 parados más que hace tres años (Págs. 2-3)

Se invierte la 
tendencia en 
Guadalajara, que 
empieza a perder 
población (Pág. 5)

Historia de un montaje 
fabricado con "e-mail" falsos
El diario El Mundo se ve obligado a rectificar tras dedicar varias 
portadas a lanzar acusaciones contra el PSOE de Castilla-La Mancha
La publicación de varios mensajes de 
correo electrónico que se han demos
trado falsos ha dejado al descubierto 
un montaje fabricado para desacre
ditar al PSOE regional en vísperas de 
las elecciones europeas. El diario El 
Mundo ha tenido que rectificar tras 
desvelarse que el dominio de internet

"jccm.com" de uno de los "e-mail" per
tenece a un ciudadano de EEUU, y no 
á la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha. En otro de los mensajes, la 
fecha que aparece sencillamente no 
existió nunca.

El propio diario dio también algu
nas pistas sobre el origen de la fil

tración intoxicada al asegurar que la 
Consejería de Economía del Gobierno 
de María Dolores de Cospedal dispo
ne de más documentos"de contenido 
similar". El PSOE lo ha puesto en co
nocimiento de la fiscalía del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha. (Pág. 15)

"El deterioro del casco histórico de Guadalajara va a peor en los últimos años"

Azuqueca,en la diana 
de los recortes sanitarios 
del Gobierno regional
El Centro de Especialidades tiene 
13 consultas menos que cuando se 
abrió y las obras del Centro de Salud 
continúan paralizadas. El 1 de junio, 
jornada reivindicativa (Pág. 6)

El convenio de 
atención sanitaria 
con Madrid, cada 
día más lejos (Pág.7)

Manu Granado, presidente 
de la Asociación de Guías 
Turísticos y defensor del 

casco histórico (Págs. 8-9)

Los autobuses cuestan 
1,5 millones másalos 
vecinos de Guadalajara
El nuevo servicio de autobuses 
urbanos es más caro y peor que 
el anterior: en su primer año 
costará en total 4,8 millones de 
euros. (Pág. 11)
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Desde hace un mes, Juan duerme en un jergón en un garaje aunque antes lo hizo en las urgencias del Hospital General, bajo el puente del río Henares o en el interior de una furgoneta.

Las víctimas de la reforma laboral 
están a la vuelta de la esquina
Según la Encuesta de Población Activa (EPA) del último trimestre, desde que gobierna 
Cospedal hay 9.200 parados más y se han destruido 1.800 empleos en Guadalajara
Juan encaja en la mayoría de las variables que contiene la Encuesta de Po
blación Activa. Trabajador de la construcción de toda la vida, lleva más de 
dos años sin ingresos de ningún tipo, hace favores a sus vecinos a cambio 
de la voluntad y a sus 48 años apenas acumula veintitrés cotizados. Y eso 
no es lo peor. En el último año carece de un techo bajo el que cobijarse y

duerme a la intemperie. En las urgencias del Hospital General durante el 
invierno, "fingiendo que tenía un familiar ingresado" hasta que el vigilan
te se perxató de la artimaña. Bajo el puente árabe del Henares o en una 
furgoneta. En el último mes, un alma caricativa le permite dormir en un 
destartalado garaje.

Juan es un número más en la estadísti
ca de la EPA, que en el último trimestre 
ha puesto al descubierto el maquillaje 
de la pretendida recuperación econó
mica de la que alardea el Gobierno. Con 
70.800 parados más y 82.200 ocupados 
menos, Castilla-La Mancha es una de las 
regiones en las que peor se ha compor
tado el empleo en este periodo. Desde 
que María Dolores de Cospedal llegó al 
Palacio de Fuensalida y hasta el día de 
hoy, en Guadalajara hay 9.200 perso
nas más en situación de desempleo y 
se han destruido 1.800 puestos de tra
bajo. Nada menos que 2.200 de enero 
a marzo, trimestre en el que la tasa de 
paro se situó por encima del 23%.

Los sindicatos lo tienen claro. Detrás 
de este escenario catastrófico están 
las medidas derivadas de la reforma 
laboral del Partido Popular y las políti
cas de recorte y austeridad."La tasa de 
cobertura disminuye a pasos agigan
tados, con más familias y hogares sin 
pensión, sin ingresos ni subsidios. Con 
una destrucción masiva del empleo de

calidad, contratos de corta duración 
y condiciones deplorables. El tiempo 
que se tarda en encontrar un trabajo 
es cada vez mayor y son más las per
sonas que dejan de percibir no solo 
las prestaciones contributivas, sino las 
rentas básicas de inserción", opina Je
sús Butrón, de UGT.

Al cierre de esta edición, Juan tenía 
una cita para participar en un itinera
rio correspondiente a la Renta Básica 
de Inserción (RBI). Y era inevitable que 
hiciese cábalas. "Si aceptan mi solici
tud y consigo ahorrar los dos primeros 
meses, podré dar la entrada para un 
alquiler. Mi cuerpo necesita descansar 
como Dios manda", asevera. Menos es
peranzas tenía en superar el examen 
que hizo unos días antes para un taller 
de empleo del Ayuntamiento. "Mi si
tuación extrema no me concede nin
guna prioridad", sentencia.

Cotizaciones por horas y minutos
Si en Guadalajara se formalizan unos
7.000 contratos en un mes, más del

93% son de carácter temporal. El res
to, de servicios y corta duración. "La 
flexibilidad que hay en las empresas 
permite contrataciones de una hora al 
día o de tres a la semana, distribuidas 
en distintos días, lo que provoca que el 
trabajador no solo 
rote sino que inclu
so acumule más ho
ras de las que figu
ran en su contrato, 
un fraude de horas 
extraordinarias en 
toda regla" denun
cia José María Rey, 
secretario provincial 
de CCOO. Eso hace 
que al final el empleado esté todo el 
día ocupado, pero solo perciba una 
mínima parte de los ingresos que le 
corresponderían y genere muy pocos 
derechos a prestaciones futuras.

Precisamente, las jubilaciones de 
los próximos 15 ó 20 años serán una 
de las grandes damnificadas del ac-

La flexibilidad hace que 
el trabajador acumule 

más horas en su puesto de 
las contratadas y menos 
derechos a prestaciones

Guadalajara ha tenido unas pensiones 
contributivas entre las más elevadas 
de nuestro país gracias a los convenios 
colectivos firmados hace décadas. Con 
la vista puesta en ese horizonte tem
poral, esta tendencia se invertirá de 

forma irremediable.
Las cotizaciones 

mensuales de hoy 
se computan en ho
ras y minutos al mes. 
Una circunstancia 
más sangrante si 
cabe entre los me
nores de 25 años, 
colectivo que en la 
provincia arrastra 

un nivel de desempleo del 63%, diez 
puntos por encima de la media. A 
efectos estadísticos, para el Gobierno 
es igual un contrato indefinido y con 
jornada completa que otro de media 
hora diaria. Aunque la percepción so
cial de ese joven trasluce lo contrario. 
Sin posibilidad de emanciparse ni de

tual modelo laboral. Históricamente, adoptar decisiones de futuro. "Vive el
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Cospedal se apropia un programa 
al que no aporta ni un solo euro
Apenas 19 contratos de trabajo en once pueblos. Es todo lo que dará de 
sí el Plan de Empleo Agrario en Guadalajara, que prevé casi 3.000 con
trataciones en la región. Días atrás, Ma Dolores de Cospedal presentó a 
bombo y platillo este programa, del que aseguró sentirse "orgullosa". 
Sorprende ese enaltecido sentimiento de la presidenta de Castilla-La 
Mancha. Sobre todo, porque la Junta de Comunidades no aporta ni un 
solo euro a esta iniciativa. Es fácil apuntarse tantos con el dinero de los 
demás. En la memoria de muchos aún está fresco aquel mensaje que el 
PP se sacó de la chistera a cuatro días de las elecciones municipales del 
2011.'¿Buscas empleo?'. ¿Usted ya ha encontrado el suyo?

presente porque ni tiene estabilidad, 
ni seguridad, ni la confianza necesaria 
para poder dedicarse a aquello en lo 
que se ha estado formando durante 
años y a lo que el Estado ha destinado 
tantos recursos", esgrime Rey.

Por no hablar del paulatino enveje
cimiento de la población. En los años 
previos a la crisis, Guadalajara contaba 
con varios municipios con la media de 
edad más joven de España. Una ten
dencia que se invertirá de forma inexo
rable puesto que el mercado no ofrece 
una salida laboral para esa generación 
que hoy reside en las localidades del 
Corredor del Henares.

En el último año, más de 5.000 perso
nas han abandonado nuestra provin
cia. Muchos de ellos, jóvenes en busca 
de oportunidades. Juan ni se plantea 
regresar a su Extremadura natal. "Sería 
un fracaso que me niego a aceptar", ex
plica. Los trabajadores que han salido 
de las empresas desde que gobierna el 
PP tienen nombres y apellidos en Gua
dalajara. "Aquellos que disfrutaban de 
mayor antigüedad, los que tenían los 
salarios más elevados y los que sufrían 
alguna tara física", detalla Butrón.

Una nueva enfermedad
La reforma laboral aprobada por el Go
bierno también tiene su incidencia en 
la salud de los trabajadores. Hasta el 
punto de que ha aparecido una nueva 
enfermedad conocida como 'presen
tísimo'. Se da cuando uno acude a su 
puesto de trabajo en unas condiciones 
en las que no debería hacerlo, "para 
que el absentismo no se cuantifique y 
el empresario no tenga vía libre para 
despedirlo", explican desde CC OO.

Juan se resiste a aceptar su situación. 
Sabedor de las dificultades que entraña 
encontrar una salida laboral a su edad, él 
se sigue sintiendo útil. Con una entereza 
encomiable."Jamás se me ha pasado por 
la cabeza robar para comer. O mendigar 
a la puerta de una iglesia. Mucho menos

escarbar en los contenedores de basura 
para conseguir algo que llevarme a la 
boca" asegura. Pero cuando la necesidad 
aprieta, vale cualquier cosa."EI otro día vi 
a dos hombres zurrarse a puñetazos por 
el contenido de uno de esos contenedo
res", se lamenta Butrón.

El dirigente ugetista va más lejos y ha
bla de situaciones esperpénticas en el 
seno de la unidad familiar. Que uno de 
los hijos trabaje o el otro cónyuge gane 
900 euros es motivo de denegación del 
subsidio. "Eso hace que los matrimonios

negocien la separación sobre el papel 
aunque en la realidad siguen haciendo 
vida en común, para que el otro pueda 
aportar otro ingreso del paro", revela.

Con este panorama, no es de extra
ñar que Juan haya dejado de creer en 
las personas. Aunque reconoce que ha 
conocido a algunas que merecen un 
monumento. Hoy volverá a engañar 
al’ hambre. Con un bocadillo que le 
ha dado una vecina y que se comerá a 
media tarde. Sin trabajo ni futuro, pero 
con la dignidad intacta.

José Ma Rey (CC 00): "Los datos
de la EPA son fruto de las
políticas de austeridad y
recortes que se están aplicando"
"Al margen de los 6 millones de parados, hay 
un dato que es atroz. El del número de perso
nas y hogares que no tienen ningún ingreso, 
que cada vez crece más. El PP está empeñado 
en vendernos como positivo el número de 
altas a la Seguridad Social y de creación de 
empleo, que es precario, de baja calidad y de 
mucha temporalidad. Fundamentalmente, 
en un sector como el de servicios, que es muy 
dado a la comisión de fraudes".

Jesús Butrón (UGT): "¿A qué 
está esperando el Ayuntamiento 
de Guadalajara para convocar 
un plan de empleo?"
"El Gobierno municipal presume y se le llena 
la boca al presentar unas cuentas con supe
rávit. Y encima saca pecho de mandar a los 
jóvenes al extranjero. En la capital hay cien 
o 200 familias para las que ingresar seiscien
tos o 700 euros al mes supondría un enorme 
desahogo durante tres o cuatro meses (...) A 
través del Boletín Oficial del Estado, se están 
anulando derechos que ha costado muchos 
años conseguir".

Juan Sedaño, desempleado de larga 
duración: "No me resigno porque 
uno no se puede acostumbrar 
a vivir de esta manera"
"Esta situación de falta de trabajo no va a 
cambiar así como así porque no hay dinero. 
Como decía mi padre, si te extiendes más lar
go que la cama al final se te ven los pies. Mal 
vamos si no se mete de donde se saca. Tengo 
48 años pero no soy un comodón, aunque 
seguro que hay gente que lo piensa. He sido 
toda la vida un currante de pico y pala y lo 
único que necesito es un trabajo digno. Pasar 
un día sin comer es lo de menos".

Guadalajara arroja los peores datos 
de siniestralidad laboral del país
Con 2.864 accidentes registrados, Guadalajara fue la pro
vincia de España con la tasa más alta de siniestralidad la
boral en 2013 en proporción al número de trabajadores 
activos. Mientras que en sectores como la industria o la 
construcción se redujo la accidentalidad y el número de 
afiliaciones a la Seguridad Social, el mayor incremento 
se produjo en el sector servicios, que acaparó el 71% de 
esos siniestros en el trabajo..

José Ma Rey llama la atención sobre un aspecto que 
no es baladí. "Un problema añadido a esta situación es la 
calificación de los accidentes que hacen las mutuas. Hay 
dificultades para que se investiguen este tipo de sinies
tros y tratar de atajarlos", señala el dirigente sindical. De
bido a los sobresfuerzos, esta circunstancia sé produce 
sobre todo en el sector de la logística.

No es el único caso relacionado con las condiciones 
laborales de los trabajadores por el que nuestra pro
vincia ha estado en la picota informativa en los últimos 
tiempos. Hace ahora un año saltaba al primer plano de

la actualidad el anuncio insertado en un portal de ven
ta de artículos de segunda mano que ofrecía empleo a 
cambio de alojamiento y'posible sueldo futuro'. Los sin
dicatos instaron a la Fiscalía a identificar y actuar contra 
el propietario de una finca situada a 10 minutos de Gua
dalajara, para la que se ofrecía ese puesto de trabajo 'a 
cambio de alojamiento y manutención'.

Los juzgados de la capital también son escenarios en 
los que se visualizan los abusos que se producen en el 
ámbito laboral. Jesús Butrón recuerda como si fuera ayer 
el caso de un pastor de avanzada edad al que el propie
tario del rebaño que cuidaba trató de poner de patitas 
en la calle sin reconocerle ningún derecho. "Le daba de 
comer y tabaco. De vez en cuando le metía algo de di
nero en una cuenta que estaba a nombre del dueño. La 
sobrina me reconoció que no había derecho a que, des
pués de toda una vida, se quisiese deshacer de él sin dar
le ni un duro", explica. Son casos extremos y aislados que 
están en sintonía con la ínfima calidad de los contratos.
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Miente
que algo queda

Al Partido Popular decir lo contra
rio de lo que hace le va bien, inclu
so decir verdades a medias o cosas 
que no son ciertas. En esta guerra 
mediática preelectoral, que dura 
cuatro años, parece que todo les 
vale. Los políti
cos populares es
tán convencidos 
de que jugar con 
el engaño no les 
pasará factura, to
man al ciudadano 
por un ser infe- 
rior. Por eso son 
capaces de filtrar a un diario unas 
cifras que sirven para acusar al rival 
de pagar a la empresa Cuadrifolio 
una suma de dinero, que califican 
de desmedida, por organizar unos 
actos, cuando el PP ha pagado el 
doble a la misma empresa por algo 
similar unos años después.

Los políticos populares 
están convencidos de que 
jugar con el engaño no les 

pasará factura

Acusan indirectamente, al rival de 
aprovechar esos pagos de institucio
nes para financiar a su partido, y re
sulta que la Junta de Castilla y León 
gobernada por el PP pagó 9 millones 
de euros a Cuadrifolio y el Gobierno 

de Rajoy les encargó 
el año pasado el Día 
de las Fuerzas Ar
madas, por una cifra 
nada despreciable. 
Si parece eviden
te que el precio de 
Cuadrifolio se ajus
ta al mercado, ¿por 

qué siembran la duda los dirigentes 
del PP, a través de medios afines, aun
que pueda salpicarles? Porque están 
convencidos de que sus corrupciones 
no influyen en su base electoral, sus 
votantes fíeles las asumen, e intentan 
sembrar la duda en los otros donde 
estas cosas sí pasan factura.

El algodón no engaña
Los datos de la última Encuesta 
de Población Activa son malos de 
solemnidad. Se pongan como se 
pongan en Madrid y Toledo. Al día 
de hoy, en Guadalajara hay 30.300 
personas que no tienen empleo, 
cifra muy alejada de los niveles de 
hace tres años. Una herencia reci
bida que no era mala y que Rajoy, 
Cospedal y la cohorte de dirigentes 
del PP alientan cuando les convie
ne. Denotan el fracaso de las rece
tas de austeridad, recortes y ajustes 
que imperan de un tiempo a esta 
parte y, sobre todo, de una reforma 
laboral que se nos vendió como el 
mal necesario para contener la he
morragia de la imparable pérdida 
de puestos de trabajo.

En nuestra provincia se mantiene 
el ritmo inexorable de destrucción 
de empleo indefinido y de calidad. 
Mientras, el paro está casi seis pun
tos por encima que en el tercer tri
mestre de 2011, cuando Ma Dolores

de Cospedal ya estaba al frente del 
Ejecutivo regional. Una lacra que 
golpea sobre todo a los menores 
de 25 años, que en Guadalajara está 
a nada menos que 10 puntos de la 
media nacional.

Y aún podría ser peor. Porque en 
este sondeo demoscópico no apa
recen ni las personas que se han 
marchado del país ni aquellos que 
han arrojado la toalla al dejar de 
cobrar el subsidio y ante la falta de 
perspectivas para conseguir el tra
bajo que les gustaría.

Pero si hay un dato preocupante 
que denota la falta de músculo que 
padece la fuerza laboral de este país 
es el desplome de la población ac
tiva. Que se debe a que Jos que no 
tienen trabajo han dejado de bus
carlo, que los que se encuentran 
en esta situación se han marchado, 
que los jóvenes prolongan sus estu
dios, al descenso de la población o 
al envejecimiento.

C H A S C A R R I L L O S
De mesa a mesa 

¿Quién paga la cuenta?
Hay escenas que no parecen oportunas. 0 sí... El 7 de 

mayo Jaime Carnicero, vicealcalde de Guadalajara, comió 
con representantes de una empresa, de Valencia por más 

señas, en un conocido restaurante de Marchamalo. No 
habría llamado la atención si no fuera porque dos días 

antes se había reunido la Mesa de Contratación del con
curso de parques y jardines. Carnicero presidió la Mesa 

de Contratación, esa empresa concurría y la comida tuvo 
lugar aun día del inicio de la campaña electoral.

Cospedal se retrata 
en Twitter

Quiso Cospedal sumarse a la campaña de solidaridad con 
las más de 200 niñas secuestradas en Nigeria y subió a 
Twitter una foto a lo Michelle Obama con un cartel que 
decía #bringback our girls (traed de vuelta a nuestras 

niñas). La red social se encendió con comentarios y 
fotomontajes. No es para menos, cuando la misma 

Cospedal del cartel ha dejado sin derecho a la sanidad 
a las personas inmigrantes, acabado con las ayudas a la 
dependencia y recortado sin fin en sanidad y educación.

Hablan de Cuadrifolio quienes 
tapan la Gürtel y los sobres

Anda cierta prensa de derechas muy afanada en 
contar a bombo y platillo la noticia que El Mundo se 
ha visto obligado a rectificar y con la que pretendía 
implicar al PS0E de Castilla-La Mancha en una su

puesta financiación irregular. Resulta cuanto menos 
curioso que quien no habla nunca de la financiación 

ilegal del PP, de la Gürtel, de los sobres, ni de los
700.000 euros de Cospedal utilice una información ya 

rectificada para desprestigiara! PS0E.

f A  Para reír

^ y  "Cospedal 
acuerda 

un convenio de 
colaboración con Madrid 

en materia sanitaria"

PP de C-LM, 24 de enero de 2011

Para llorar

"Estoy muy 
contento, las 

cosas van bien"

Mariano Rajoy, tras los datos 
de la EPA: 185.000 empleos 

destruidos en tres meses
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No sólo los inmigrantes 
optan por marcharse 
de Guadalajara
Se invierte la tendencia de los últimos 20 años en la 
provincia, que vuelve a perder población en 2013

A finales del pasado mes de abril co
nocíamos los datos provisionales del 
padrón de habitantes de nuestra pro
vincia a 1 de enero de 2014. Guada
lajara suma 255.387 habitantes, 2.346 
menos que el año pasado, lo que suma 
una caída de 4.105 habitantes en los 
dos últimos años y, lo que es peor, 
confirma que se ha invertido la ante
rior tendencia al alza para empezar a 
perder población cada vez más rápido.

Hacía 20 años que la provincia de 
Guadalajara parecía haber dejado 
atrás el fantasma de la despoblación, 
al menos en la zona más próxima a la 
Comunidad de Madrid, siendo el Co
rredor del Henares una de las áreas de 
crecimiento poblacional más impor
tantes de todo el país. Pero esa ten
dencia se ha frenado en seco. Perde
mos población y lo 
que suele ser un sín
toma habitualmen
te relacionado con 
la regresión econó
mica era valorado 
por Ana Guarinos,
Presidenta de la Di- ■■■■■■■■■■■ 
putación Provincial, 
apuntando a que son los extranjeros 
los que se están marchando (4.230 
sólo en el último año).

Pero no sólo esas personas que lle
garon ante la fuerte demanda de em
pleo son las que se van, también lo 
hacen centenares de guadalajareños, 
hacia otras regiones y fuera de las fron
teras de nuestro país. Según las cifras 
de CC.OO. sólo este año 4.932 perso
nas han emigrado fuera del país des
de Guadalajara, casi todas en edad de 
trabajar, siendo sólo una parte de las 
cifras que contribuyen al fuerte des
censo del porcentaje de la población 
activa en toda España. De ellos, dece
nas son jóvenes alcarreños, muchos 
con elevada formación académica.

Si a este proceso en clara tendencia

Guadalajara ha perdido 
4.105 habitantes en 

dos años, con cientos de 
trabajadores expatriados

año los nacimientos descendieron en 
Guadalajara un 14% (1.801), podemos 
observar que el crecimiento vegetati
vo de nuestra población y, con ello, el 
futuro desarrollo económico de nues
tra provincia, corren un riesgo real.

Cada vez más gente se va, sobre 
todo los más jóvenes, lo que para Lola 
Santillana, de CCOO, supone que nues
tra población "se esté encogiendo y 
envejeciendo", una situación aún más 
drámatica si la extrapolamos al con
junto de Castilla-La Mancha, de donde
18.000 jóvenes se han marchado en el 
último año. En esta circustancia tiene 
una influencia directa el dudoso ho
nor que atesora nuestra comunidad 
autónoma y que se refleja en el último 
estudio del Eurostat sobre la situación 
del empleo en Europa, en el que sitúa 

a Castilla-La Mancha 
como la séptima re
gión del continente 
con mayor tasa de 
desempleo, ascen
diendo al quinto 
puesto si hablamos 

■■■■■■■■■■■ en términos de paro 
juvenil (61,6 %).

Estos datos están relacionados con 
el conjunto de nuestro país, donde, se
gún el INE, desde 2008 ha crecido en 
un 41% la emigración de jóvenes al ex
tranjero, apuntando algunos cálculos 
a que un total de 700.000 españoles 
han cogido'ya las maletas para buscar
se un futuro fuera del país. La diputada 
Patricia Hernández resumía esta situa
ción apuntando a que "la generación 
más preparada de nuestra historia esté 
siendo obligada e elegir entre el paro, 
la precariedad o el exilio".

Una encuesta de Catenon World
wide Executive Search muestra esta 
tendencia. En 2008 el 67% de los espa
ñoles estaba dispuesto a irse al extran
jero por un buen empleo, frente al 87% 
actual, siendo un 39% los que lo harían

alcista, le sumamos que en el último incluso ganando lo mismo o menos.
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Gráfico de población 
de Guadalajara que 
muestra la regresión 
iniciada en nuestro 
crecimiento. La 
provincia llegó a 
contar con 259.537 
habitantes en 2012. 
Datos del INE entre 
1990 y 2014.

Carlos, Irene, Estela, Eduardo y Javi, alcarreños emigrados recientemente a Lima (Perú).

La comunidad de guadalajareños fuera de las fronteras de nuestro país es 
cada vez más numerosa, creciendo especialmente en los últimos años entre 
jóvenes trabajadores cualificados. Aquí hemos hecho una pequeña recopila
ción de algunos casos de jóvenes emigrantes alcarreños a los que hemos plan
teado un breve cuestionario para valorar su situación anterior, la actual y sus 
expectativas de futuro:

Estela Delgado 
29 años - Lima (Perú) II Conchi Martín 

27 años - Bruselas (BE)I I
Licenciada en Publicidad, ha emigrado a Perú 
buscando el trabajo que no conseguía, "el 
salario es más bajo, pero el nivel de vida que 
tengo es mucho mejor". Quiere volver en unos 
dos años, esperando encontrar mejores opor
tunidades, porque ahora "es el peor momen
to. Las administraciones tienen que fomentar 
la inversión con políticas de estímulo".

Ángel Román 
28 años - Florencia (IT) I
Maestro de Educación Física, aún no ha podi
do ejercer desde que se diplomó, marchándo
se con una beca Leonardo, "no estoy remune
rado directamente, pero tengo un trabajo con 
el que ser útil, aprender y crecer, personal y 
profesionalmente". Califica como "nula" la ex
pectativa laboral en Guadalajara por lo que, 
"con poco tendré más oportunidades aquí".

María Muñoyerro 
28años-Poole(GB)
Diplomada y con máster en Diseño de Interio
res se marchó para mejorar su inglés ante la 
falta de oportunidades laborales, pero con
siguió trabajo en el sector y no sabe cuándo 
regresará a España. "Siempre digo que volve
ré, pero no sé cuándo, porque las condiciones 
son mejores aquí y creo que tendré más opor
tunidades, bien en este país o en otro".

Jorge Blanco 
31 años - Londres (GB)
Trabajó como camarero en varios negocios 
hasta que tomó la decisión de marcharse. 
Encontró trabajo en poco tiempo y está en
cantado porque"se que tendré más y mejores 
oportunidades aquí que en España y estoy vi
viendo cosas que no esperaba vivirlas jamás". 
Respecto a la situación actual dice que, "sólo 
espero que actúen bien y generen empleo".

Licenciada en Derecho, se dedica al comer
cio electrónico. En cuanto acabó la carrera se 
marchó fuera y no ha vuelto "porque no me 
ofrecen mejores oportunidades que aquí. Ese 
es el problema, no estoy fuera porque quiera, 
sino porque las pocas posibilidades de tener 
un trabajo digno, bien remunerado y que per
mita tener un futuro proyecto vital".

Lidia Geniz 
28 años - Edimburgo (GB) ^ 1 ^
Técnica de Laboratorio, tenía un negocio de 
hostelería, pero la asfixia impositiva que pa
decen los autónomos le llevó a marcharse. 
Ahora está estudiando, después de trabajar 
en una tienda donde "mis condiciones eran 
mucho mejores, los jefes son muy flexibles". 
No piensa volver a España, "las condiciones 
son lamentables y no creo que mejoren".

Miguel Rivas 
33 años-Dublin (ID)
Periodista, se pasó al márketing y se marchó 
hace 4 años. "Las condiciones laborales son 
infinitamente mejores, y no me refiero sólo al 
salario", por lo que se quedará 3 años más, y 
no sabe si volverá a España, "los buenos tra
bajos se concentran en Madrid y Barcelona y 
sólo en algunas empresas". Considera la situa
ción actual cercana a la esclavitud.

Jordi Lacunza 
32 años-Würzburg(DE)
Pese a tener trabajo y estar cursando un gra
do en Derecho, ha decidido marcharcharse a 
Alemania, donde ya está su pareja. Estudiará 
el idioma y buscará trabajo,"con poco, tendré 
mejores condiciones que aquí". En principio, 
se marcha para dos años, dado que ve la si
tuación laboral en Guadalajara "muy dura, 
como en el resto de España".
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Los recortes sanitarios del Gobierno de Castilla-La Mancha están siendo especialmente duros en la provincia de Guadalajara.

Azuqueca, en la diana de los recortes 
sanitarios del Gobierno regional
El Centro de Especialidades tiene 13 consultas y 25 profesionales menos 
que cuando se abrió y las obras del Centro de Salud continúan paralizadas
El Centro de Especialidades, Diagnóstico y Tratamiento 
(CEDT) de Azuqueca de Henares comenzó a funcionar 
en mayo de 2007 para dar cobertura, además de a la 
localidad azudense, a Villanueva de la Torre, Alovera y 
Quer. Fue sumando nuevos servicios hasta que en junio

de 2011 la llegada de María Dolores de Cospedal al Go
bierno regional dio el pistoletazo de salida a un camino 
de recortes en consultas y en profesionales que aún hoy 
continúa. Esta situación se agrava por la paralización de 
las obras del segundo Centro de Salud de la localidad.

En mayo de 2007 el Centro de Especia
lidades Diagnóstico y Tratamiento de 
Azuqueca (CEDT) abría sus puertas con 
18 especialidades médicas distribuidas 
en 57 consultas. La apertura de esta ins
talación evitaba los desplazamientos de 
los vecinos de Azuqueca, Villanueva de 
la Torre, Alovera y Quer al Hospital de 
Guadalajara, una medida que redunda
ba además en la reducción de las listas 
de espera y en la descongestión de la 
atención especializada del Hospital.

El CEDT fue ampliando su cartera 
de servicios (cirugía plástica y repara
dora, ortopantomografía, DMAE, etc) 
y las consultas a especialistas crecían 
entorno al 6 por ciento cada año. Sin 
embargo, la llegada de María Dolores 
de Cospedal al Gobierno de Castilla-La 
Mancha supuso un antes y un después

en la atención sanitaria de Azuqueca. 
Por un lado, se paralizaron las obras 
del centro de salud de la localidad y, 
por otro, comenzaron los recortes en el

La llegada de Cospedal 
supuso la paralización de 

las obras del Centro de 
Salud y recortes en el CEDT

CEDT hasta el punto de que esta insta
lación cuenta hoy con 13 consultas me
nos de especialistas que en el momento 
de su apertura.

Por citar algunos ejemplos, ya no hay 
consulta de neumología ni de medicina

interna y en muchas especialidades se 
ha reducido el número de consultas. 
Por ejemplo, urología que comenzó 
con tres consultas sólo cuenta con una 
en el momento actual, al igual que ci
rugía. Geriatría se ha reducido de dos a 
una y oftalmología, ginecología, reha
bilitación y neurología de cuatro a tres. 
Ademas, se ha eliminado por completo 
la unidad de enfermería del sueño y 
también el laboratorio de urgencias, así 
como el servicio de ecografía yT.A.C.

La reducción en personal experimen
tada por el CEDT de Azuqueca es tam
bién visible. Se ha eliminado profesiona
les de enfermería, celadores, auxiliares 
administrativos y técnicos de laborato
rio. En total, el Centro de Especialidades 
tiene ahora 25 profesionales menos que 
cuando comenzó a funcionar.

Las obras del Centro de Salud, paralizadas
El Gobierno regional comenzó el procedimiento para cons
truir un segundo centro de salud en Azuqueca en 2009. Se 
licitó y adjudicó la redacción del proyecto, se dotó presu
puestariamente la infraestructura y se adjudicó por 2,5 mi
llones de euros. El 7 de abril de 2011 comenzaron las obras, 
que se paralizaron tras la llegada de María Dolores de Cospe
dal al Gobierno regional en junio de 2011. Las asociaciones 
sanitarias del municipio y el Ayuntamiento han organizado 
un acto reivindicativo en defensa de los recursos sanitarios 
de Azuqueca. Será el próximo 1 de junio, a las 13:00 h. frente 
a la obra del centro de salud parada por Cospedal.

Los vecinos de 
Villanueva de la 
Torre firman 
contra las demoras 
de citas médicas
En Villanueva de la Torre, localidad 
directamente afectada por la re
ducción de servicios en el Centro de 
Especialidades de Azuqueca, los re
cortes sanitarios del Gobierno regio
nal tienen otra consecuencia más: 
desde hace meses no se cubren las 
sustituciones, por baja o vacaciones, 
de los médicos que pasan consulta 
en su centro de salud y esto provoca 
que las citas para atención primaria 
se demoren en algunos casos hasta 
una semana.

Cientos de vecinos de Villanueva 
de la Torre, que ya han sufrido este 
problema, han dado su firma para 
protestar contra esta situación y 
exigir al Gobierno de Cospedal y al 
SESCAM que vuelva a sustituir a los 
médicos ausentes para acabar con 
las demoras en las citas de atención 
primaria.

La campaña de recogida de fir
mas ha sido promovida por el PSOE 
de Villanueva de la Torre, que ha 
reconocido el "encomiable esfuerzo 
que están realizando todos los pro
fesionales sanitarios para paliar los 
efectos de los recortes a la sanidad 
pública, que acaban haciendo impo
sible cubrir las necesidades del día a 
día en algo tan importante como el 
cuidado de la salud de las personas".

Los socialistas han pedido a la al
caldesa de Villanueva de la Torre que 
"pese a ser del PP, por una vez, de
fienda a sus vecinos y exija a Cospe
dal que remedie esta situación, en 
lugar de intentar justificarla o negar 
la evidencia".
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El convenio sanitario con 
la Comunidad de Madrid, 
cada vez más lejos
El nuevo consejero de Sanidad madrileño reconoce 
que existe un problema de financiación

El nuevo consejero de Sanidad de 
la Comunidad de Madrid, Javier Ro
dríguez, ha reconocido esta semana 
que el convenio de asistencia sani
taria con Castilla-La Mancha perma
nece bloqueado por un problema de 
financiación. "Hay que ver cómo se 
resarce económicamente a la Comu
nidad de Madrid", ha declarado, tras 
calificar de "importante", el coste de 
la atención a los vecinos de provin
cias colindantes, como Guadalajara 
o Toledo.

Estas manifestaciones alejan la fir
ma del acuerdo, puesto que su ho
mólogo de Castilla- 
La Mancha, José 
Ignacio Echániz ha 
dicho públicamente 
que "no hay dinero" 
para ello. Lo cierto 
es que el PSOE pi
dió que en los pre- ■■■■■■■■■■■ 
supuestos regiona
les de 2014 se incluyera dinero para el 
convenio sanitario, ahorrándolo me
diante la supresión de 12 direcciones 
generales y 46 asesores del Gobierno 
regional, a lo que el PP se negó.

La discusión interregional se pro
duce ahora porque el Gobierno de 
Mariano Rajoy ha vaciado el fondo 
de cohesión del Ministerio de Sani
dad, que servía para compensar la 
atención de pacientes de unas comu
nidades autónomas en otras, según 
ha manifestado también el propio

El Gobierno de Rajoy 
ha vadado el fondo de 
cohesión del Ministerio 

de Sanidad

Echániz. Esta circunstancia ha llevado 
a que se levanten fronteras sanitarias, 
y perjudica de manera muy especial a 
los vecinos de Guadalajara, que antes 
acudían con normalidad a hospitales 
de la comunidad vecina. Ahora, pa
san de largo por delante de ellos para 
hacer cientos de kilómetros camino 
de Ciudad Real o de Albacete.

La atención a pacientes de Guada
lajara en centros sanitarios madrile
ños no era un problema hasta que 
María Dolores de Cospedal llegó al 
Gobierno de Castilla-La Mancha en 
2011. De hecho, desde el año 2001 

estaba en vigor un 
acuerdo suscrito 
entre ambas co
munidades autó
nomas cuando el 
propio Echániz fue 
consejero de Sa- 

■■■■■■■■■■■■ nidad de Madrid.
Paradó jicam ente , 

decayó en cuanto este fue nombra
do responsable de la sanidad caste- 
llano-manchega.

Todo esto ocurre después de que la 
presidenta regional asegurara antes 
de llegar al cargo que ya tenía "ata
do" un acuerdo de asistencia sanita
ria con Madrid. El hecho es que tan 
solo se ha firmado un convenio con 
Aragón limitado a unas pocas pobla
ciones. Tan restringido es que el pro
pio municipio Molina de Aragón se 
ha quedado fuera.

Vecinos de Molina protestan en enero pasado por las limitaciones del acuerdo con Aragón.

Miles de pacientes se ven forzados 
cada año a hacer "turismo sanitario"
El número de pacientes que se ven obligados a desplazarse a otras pro
vincias de Castilla-La Mancha no es nada desdeñable. Aunque la Con
sejería de Sanidad trata de mantener una completa opacidad al respec
to -al igual que hace con otras informaciones que pueden cuestionar la 
gestión de Cospedal, como las listas de espera-, el año pasado no tuvo 
más remedio que reconocer que miles los vecinos de Guadalajara via
jan cada año cientos de kilómetros para recibir una atención que antes 
tenían en hospitales de Madrid.

Así, según datos facilitados por el propio Gobierno regional, en res
puesta a preguntas formuladas por el diputado regional del PSOE Luis 
Santiago Tierraseca, en el año 2012 al menos tres pacientes de la pro
vincia fueron enviados diariamente a otros hospitales de Castilla-La 
Mancha para someterse a pruebas diagnósticas ordinarias. Sólo este 
cómputo arrojaría una cifra anual de desplazados por encima del mi
llar, pero también hubo a diario derivaciones para consultas y pruebas 
específicas, como gammagrafías o PET. Incluso fueron trasladados más 
de un centenar de pacientes en estado crítico desde la UVI del Hospital 
de Guadalajara a unidades análogas de otros centros sanitarios de la 
región.

P U B L I C I D A D

Telfs.: 94923 1 1  26/606 94 26 77 
Fax: 949 21 83 23

Feo. Aritio, 66-68 1a Planta nave 10 
19004 GUADALAJARA

PRENDAS DEPORTIVAS: 
Equipaciones, Chandal, 

Bolsas de Deporte.

RECLAMO PUBLICITARIO: 
Gorras, Llaveros, 

Encendedores, Imanes, 
Calendarios, Bolígrafos.

ROPA PARA PEÑAS: 
Camisetas, Sudaderas, Polos, 

Pañuelos, Pantalones, Pulseras.

www.pamaen.com

CERAMICA:
Tazas, Jarras, Azulejos...

ROTULACIÓN: 
Pancartas, Vehículos, 

Carteles.

ESPECIALISTAS EN PEGATINAS. 

BORDADOS. 

TARJETAS Y CARNETS PVC.
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"El deterioro del casco histórico de la 
capital va a peor en los últimos años"
Manuel Granado, presidente de la Asociación Provincial de Guías Turísticos, nos 
desvela qué impresión se llevan de Guadalajara los turistas que visitan la ciudad

EL PERFIL
M anuel Granado Herreros es presidente de la Asociación Provincial de Guías 
Turísticos de Guadalajara. Por profesión, pero tam bién por convicción, des
tila en cada palabra su pasión por la ciudad de G uadalajara, sobre todo por 
su patrim onio histórico. Le duele la riqueza patrim onial perdida, espe
cialm ente durante la gestión de dos alcaldes de la capital: Antonio Lozano 
Viñés, último alcalde de la dictadura, y Antonio Rom án, actual ocupante
de la Alcaldía desde el año 2007. ^ __
A pesar de todo, proclam a con 
orgullo que Guadalajara toda 
vía tiene suficiente patrim o
nio histórico para intentar 
ser declarada Conjunto  
Histórico Artístico, idea 
que lanzó en una visita 
guiada por los m onu
m entos desaparecidos 
de nuestro paisaje ur
bano. Sería, adem ás, la 
forma de conservar lo 
que queda. Preguntando  
por esa propuesta, el a lca l
de se limitó a responder 
que "tom a nota".

LA CALLE.* Desde su experiencia, ¿sor
prende Guadalajara a los turistas? 
MANUEL GRANADO.- Mucho, en 
sentido positivo, pero también ne
gativo. Por una parte, llegan pen
sando que la ciudad tiene muy poco 
que visitar. Yo trato de demostrarles
lo contrario y, cuando acaba la v i
sita, admiten que hay mucho más 
patrimonio del que esperaban y 
preguntan por qué no se promocio- 
na más. La sorpresa negativa que se 
llevan es la gran cantidad de solares 
en el casco histórico, el mobiliario 
urbano que no sigue unas pautas ló
gicas ni respetuosas con su entorno 
histórico y la falta de vida del centro 
de Guadalajara.

las modernas y el mobiliario que no 
pegan nada con el entorno...

LC.- ¿Hay alguna forma de frenar 
tanto deterioro del casco histórico?
M.G.- Yo tengo esperanzas de poder 
conservar el patrimonio histórico que 
queda y, además, tengo una propues
ta: pedir la declaración de Conjunto 
Histórico Artístico para Guadalajara. 
Sería consecuente con la intención 
de pedir que el Palacio del Infantado 
sea declarado Patrimonio de la Hu
manidad. Con los monumentos que 
quedan en pie y con la historia de los 
Mendoza en la ciudad, hay elementos 
suficientes para aspirar a ser Conjunto 
Histórico Artístico.

LC.- El proceso de deterioro del cas
co histórico de Guadalajara es un 
problema que se arrastra desde 
hace décadas, pero ¿cómo evolucio
na en los últimos años?
M.G.- Va a peor. El peor alcalde de 
nuestra historia en cuestión de trata
miento del patrimonio histórico fue 
Antonio Lozano Viñés, el último de 
la dictadura. A él 
le debemos edifi
cios como los de la 
Cuesta de Calderón 
y la Plaza del Con
cejo o el derribo 
del convento de las 
Carmelitas de arri
ba... Pero Antonio 
Román está cogiendo carrerilla para 

igualarle. Durante su mandato, 
los solares en el casco histó

rico se han multiplicado 
como setas. Pongo varios 
ejemplos: el derribo del 
mural, que era un home
naje a la Constitución 
junto al Casino de la 
Calle Mayor, cuando el 
edificio donde estaba 
situado podía apun
talarse. O el derribo 
del palacio de los 
vizcondes de Pala- 
zuelos, en la Plaza 
de San Esteban, un 
edificio del siglo 
XVI que tardaron 
tres días en de

rribar, lo que 
d e m u e s t r a  
que estaba 
en buenas 
condiciones. 
Luego están 

esas faro

LC- ¿Qué supondría tal declaración?
M.G.- Fundamentalmente, que el 
Ayuntamiento estaría obligado a pro
teger los edificios de valor histórico y 
no lavarse las manos como hace aho
ra, dejando toda la responsabilidad en 
manos del propietario. El Ayuntamien
to pasaría a ser responsable subsidia
rio de restaurar al menos la fachada de 

los edificios en peli
gro, pasando luego 
la factura a los pro
pietarios. Además 
se marcarían unas 
pautas de protec
ción del patrimonio 
etnográfico, de fa
chadas, de entorno 

histórico, de mobiliario, evitándose 
aberraciones que desentonan en el 
paisaje urbano.

LC.- ¿Se ha hecho propuesta formal 
al Ayuntamiento?
M.G.- No, fue una idea que lancé du
rante una visita organizada junto con 
los Amigos del Teatro Moderno, que 
hemos llamado Ruta de las Eras, en la 
que enseñamos enclaves de la ciudad 
donde un día hubo monumentos im
portantes y hoy no queda nada. La idea 
fue muy bien acogida por el movimien
to asociativo cultural de Guadalajara.

LC.- ¿Y por el alcalde?
M.G.- Me consta que la idea ha llega
do a sus oídos. Un periodista le pre
guntó qué le parecía la propuesta y 
su contestación fue que tomaba nota. 
No es una respuesta muy alentadora. 
Yo, como vecino de Guadalajara, muy 
orgulloso de mi ciudad, seguiré defen
diéndola, pero poco se podrá hacer si 
el Ayuntamiento no lidera la iniciativa 
o no cree en ella.

"He propuesto pedir que 
Guadalajara sea Conjunto 

Histórico para salvar el 
patrimonio que queda"
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Palacio de Miralrío, también llamado Caso
na de los Medrano, en la plaza de Dávalos.

Mural de Bosch (calle Mayor) y aspecto actual tras derribarse el inmueble.

"Me dolieron especialmente los derribos del 
palacio de los vizcondes de Palazuelos y del 
mural de la calle Mayor"

LC.- ¿Cuáles han sido los atentados 
más dolorosos contra el patrimonio 
de Guadalajara en los últimos años?
M.G.- Me dolieron especialmente los 
derribos del palacio de los vizcondes 
de Palazuelos y del mural de Bosch en 
la calle Mayor. En el caso del palacio, un 
edificio del siglo XVI, había un informe 
de Patrimonio favorable a su conserva
ción y aun así lo destruyeron. Cuando

les explico todo esto a los turistas, se 
llevan las manos a la cabeza y pregun
tas cómo se permitió.. También citaría 
como desastre para nuestro paisaje 
urbano el derribo de la casa de Tomás 
Camarillo, de principios del siglo XX, y el 
abandono del Alcázar Real. No pido que 
se reconstruya, pero sí que se conserve 
lo que queda, porque cualquier día po- 
demor ver el tapial por los suelos.

Palacio de los Medina en la plaza de San Es
teban, en venta. El edificio no tiene ningún 
tipo de protección. Mantener sus elemen
tos singulares, como el patio, dependerá 
de la voluntad de quien lo compre y la fina
lidad que quiera darle.

Edificio en venta en la plaza de Santo 
Domingo.

Esquinazo del bar Soria. Si se derriba, pue
den aparecer los restos de la iglesia de San 
Andrés, desaparecida en el siglo XlXSe acon
seja actuar con cuidado. Ateneo Municipal, tapiado.

El centro histórico de Guadalajara, hecho un solar, 
con el'Eje Cultural'como máximo exponente

El ahora llamado por el alcalde 'Eje Cultural' (ca
lles Ramón y Cajal e Ingeniero Mariño), la obra 
de la que más presume el equipo de Gobierno 
municipal en este mandato, es objeto de dos 
grandes críticas por parte del presidente de la 
Asociación de Guías Turísticos: que se han en
terrado los restos y las caballerizas del antiguo 
palacio del Cardenal Mendoza bajo un aparca

miento de pago que poca gente utiliza y que se 
han plantado árboles ante el Convento de las 
Carmelitas que, cuando crezcan, harán invisible 
su fachada.

Aparte de eso, en el llamado 'Eje Cultural' y sus 
calles adyacentes se cuentan un total de 16 solares 
en los que se han derruido los edificios que antes 
los ocupaban.

No es un problema aislado. El centro de Guadala
jara se parece cada día más a una dentadura mella
da: haciendo un recorrido por la trama urbana com
prendida dentro del perímetro que forman la Plaza 
de los Caídos, la calle Alvarfáñez de Minaya, Santo 
Domingo, La Carrera, el llamado 'Eje Cultural' y la 
calle Madrid, nos encontraremos con nada menos 
que 31 solares tapiados o invadidos por la maleza.

Palacio de los vizcondes de Palazuelos (pza. San Esteban) y solar tras su derribo.

Temor por el futuro de al menos 
cinco inmuebles más del centro
Manuel Granado expresa su temor 
por el futuro de otros cinco inmue
bles emblemáticos del centro de 
Guadalajara:
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El Ayuntamiento quitará 124 aparcamientos 
en el casco histórico de Guadalajara
Profundo malestar entre los vecinos y comerciantes de la plaza de Dávalos y calles aledañas
Si una zona del centro de Guadalajara necesitaba un arreglo urgente desde 
hace años era la plaza de Dávalos y su entorno. Lo reclamaban los residen
tes y cualquiera que haya aparcado alguna vez sobre el asfalto levantado 
de la plaza. Sin embargo, el alcalde ha dejado en último lugar la actuación 
más prioritaria.

Ahora que, por fin, va remodelarse una 
de las zonas más emblemáticas del cen
tro de la capital, donde está por ejemplo 
la biblioteca pública, la sorpresa de los 
vecinos ha sido mayúscula y desagra
dable: el proyecto, que el equipo de Go
bierno de Román les presentó cuando 
ya se había publicado la licitación de las 
obras, prevé quitar tres cuartas partes 
de las plazas de aparcamiento existen
tes en la actualidad -96 entre zona azul, 
zona roja, discapacitados y aparcamien
tos libres-, dejándolas reducidas a 25, 
sin especificarse si serán de zona azul o 
de zona roja para residentes.

Es decir, en la plaza de Dávalos y calles 
adyacentes, se suprimirán 71 plazas de 
aparcamiento, pero no serán las únicas 
que se quiten en esa zona: en la obra que 
se ejecutará inmediatamente antes, la 
penúltima del mandato de Román, que 
afecta a las calles Miguel Fluiters yTenien- 
te Figueroa, se suprimirán otras 53 pla
zas de aparcamiento, pasando de las 85 
actuales a 32, también sin especificar de 
qué tipo. Por lo tanto, entre las dos obras 
se quitarán un total de 124 aparcamien
tos en la zona baja del casco histórico.

Además, el proyecto de reforma de 
la plaza de Dávalos prevé convertirla 
en totalmente peatonal, salvo un único

acceso para los coches por la calle Ro
mán Atienza (desde Miguel Fluiters y 
el aparcamiento de la Plaza Mayor), sin 
aceras, que bordeará la plaza hasta la 
Cuesta de Dávalos.

Malestar entre los vecinos
Unos 80 vecinos y comerciantes de Dá
valos y su entorno, tras reunirse en asam
blea, expresaron a través de un comuni
cado público su malestar con el proyecto 
que el equipo de Román les presentó ya 
cerrado y en licitación. En ese comunica
do, vecinos y comerciantes se declaran 
"preocupados por el gran deterioro que 
está sufriendo esta zona, donde ya han 
desaparecido numerosos servicios pú
blicos" y "si se ejecutara el proyecto tal y 
como pretende el Ayuntamiento, segui
ría deteriorándose más de lo que ya está 
el centro de Guadalajara". Añaden que 
en esta zona, la más emblemática de la 
capital, "se han ido cerrando los locales 
de ocio y comerciales que existían, con
virtiendo al centro de Guadalajara en un 
lugar fantasma."

Los vecinos dejan claro que "no bus
can dinamitar al proyecto, al revés, exi
gen al Ayuntamiento que realice las 
obras, porque ya les toca" pero que lo 
haga escuchando sus aportaciones.

Plano de la plaza de Dávalos peatonalizada y con un solo acceso, según el proyecto.

• .

Estado actual de la plaza de Dávalos, tras muchos años precisando un arreglo.

Bolardos instalados por el Ayuntamiento para impedir aparcar junto al centro de salud.

Román se niega a que las 
urgencias de Manantiales 
tengan aparcamiento
Las personas que acuden al centro de 
salud de Manantiales, a urgencias o a 
consultas, hasta hace dos meses po
dían aparcar sus coches en la parcela 
municipal contigua. Era una solución 
adoptada por la costumbre, ante las 
dificultades de encontrar aparcamien
to en la calle Pico Ocejón. Incluso las 
ambulancias del SESCAM utilizaban 
con normalidad esa parcela como 
aparcamiento.

Pero a principios de marzo, el Ayun
tamiento instaló unos bolardos, impi
diendo desde entonces aparcar vehí
culos en esta parcela. Justificaron esa 
decisión por "motivos de seguridad".

Ante las quejas ciudadanas por los 
problemas para estacionar cerca del 
centro de salud, el PSOE llevó al ple

no municipal de abril una moción en 
la que pedía que el Ayuntamiento 
acondicionara la parcela como aparca
miento libre y gratuito con las debidas 
garantías de seguridad, al estilo del 
que se hizo, cuando Guadalajara tenía 
alcalde socialista, junto al centro de 
salud del Alamín, con una zona verde 
en la superficie que quedase libre de 
coches.

El equipo de Gobierno de Antonio 
Román se cerró en banda y dijo no al 
aparcamiento demandado. El propio 
alcalde intervino al final del debate 
para dejar claro que no habrá nuevo 
aparcamiento junto al centro de salud 
de Manantiales porque, según él, en 
la zona "hay superávit de plazas de 
aparcamiento".
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Los autobuses costarán 1,5 millones 
de más a los vecinos de Guadalajara
La empresa adjudicataria del servicio reclama esa cantidad a Román, 
aparte de los 3,2 millones de subvención fijada en el contrato
La pérdida continuada de viajeros en el primer año de 
funcionamiento del nuevo servicio de autobuses, va a 
elevar su coste de los 3,2 millones de euros anunciados 
por el alcalde cuando recortó las líneas a cerca de 4,8 
millones en total. El dinero saldrá, como siempre, de los

Las cuentas del nuevo servicio de au
tobuses de Guadalajara no cuadran y 
los paganos volverán a ser los vecinos 
de la capital. Al hecho indiscutible del 
empeoramiento del servicio que provo
có la entrada en funcionamiento de las 
nuevas líneas, el 1 de abril de 2013, con 
una pérdida acumulada de 1.150.000 
viajeros hasta febrero, le llegan ahora 
las consecuencias económicas.

Al cumplirse el primer año de con
trato, la empresa adjudicataria ha 
empezado a remitir al Ayuntamiento 
escritos en los que deja constancia de 
las pérdidas sufridas y reclama una 
compensación de aproximadamente 
1,5 millones de euros. Esta cantidad 
se sumará a la subvención de 3,2 mi
llones de euros que el Ayuntamiento 
ya se había comprometido a pagar 
por el primer año de contrato. Es de
cir, el coste total del primer año del 
nuevo servicio de autobuses para los 
vecinos de la capital se elevará final
mente por encima de los 4,7 millones 
de euros.

Estos datos han sido avanzados por 
el Grupo Socialista en el Ayuntamien
to de Guadalajara, ya que el equipo de 
Gobierno aún no ha facilitado la infor-

bolsillos de todos los vecinos, sean o no usuarios del 
transporte urbano. Mientras, los usuarios de los auto
buses siguen esperando los cambios en los recorridos, 
paradas y horarios, tantas veces prometidos, para que 
el servicio sea útil a las necesidades de la ciudadanía.

El alcalde de Guadalajara y representantes de la empresa, en la inauguración del servicio.

mació correspondiente a los usuarios 
registrados por los autobuses durante 
el mes de marzo, que cierra el primer 
año del nuevo contrato, sobre él que la 
empresa adjudicataria debe presentar 
la liquidación definitiva.

La oposición municipal sospecha 
que esta ocultación de información 
se debe a que el alcalde no quiere 
que los ciudadanos conozcan la rea

lidad hasta después de las elecciones 
europeas.

Mientras tanto, esos mismos ciu
dadanos siguen esperando que se 
modifiquen los recorridos, las para
das y los horarios de los autobuses 
urbanos, como tantas veces se les ha 
prometido, para que el servicio sea 
de verdad útil a las necesidades de la 
gente.

Un servicio de 
autobuses peor y 
más caro que antes
Las 2.000 personas que se manifes
taron en abril reclamando al alcalde 
unos autobuses útiles, tenían claro 
que el servicio es ahora peor que el 
anterior.

Lo que no sabían entonces es que 
el nuevo modelo es, además, mu
cho más caro. Las cifras no admiten  
discusión: en el año 2012, último 
completo con el anterior servicio, la 
subvención total del Ayuntamiento 
a la empresa de autobuses que en
tonces prestaba el servicio fue de 4,4  
millones de euros.

Cuando Antonio Román cambió el 
modelo en solitario y sin contar con 
nadie, justificó el recorte de líneas, 
paradas y horarios en el objetivo de 
ahorrar un millón de euros anuales. 
La subvención a la empresa pre
supuestada por el Ayuntamiento 
para el primer año de servicio es de
3.240.000 euros.

Sin embargo, a esa subvención 
hay que sum ar el millón y medio de 
euros que ahora reclama la empresa 
como compensación adicional por 
las pérdidas sufridas. En consecuen
cia, el nuevo servicio cuesta ahora a 
los vecinos 4,8 millones de euros al 
año, un 10% más de lo que costaba 
el anterior.

Fallece el escultor 
Francisco Sobrino sin ver 
inaugurado su museo
La obra lleva un año empantanada para que el 
alcalde pueda inaugurarla en elecciones
El escultor guadalajareño Francisco 
Sobrino falleció el 11 de mayo sin ha
ber llegado a ver construido el mu
seo que se le va a dedicar en Guada
lajara. El Ayuntamiento inició la obra 
del museo, en la Cuesta del Matade
ro, en 2011, adjudicándosela a una 
empresa que ya entonces atravesaba 
graves dificultades económicas.

En mayo de 2013, la obra quedó 
parada y el alcalde ha tardado un 
año en sacar a concurso la conclu
sión de la obra. Tenerla empanta
nada un año permitirá a Román 
inaugurar el museo en la campaña 
electoral de 2015.

El parón de la obra ha disparado 
su coste, de 1,2 millones de presu
puesto inicial a cerca de 2 millones 
de euros para llegar a abrir el museo: 
los vecinofde Guadalajara ya hemos 
pagado 720.000 euros por la parte de 
obra ejecutada y 140.000 en honora
rios a arquitectos y técnicos. Ahora 
se licita lo que queda para su conclu
sión por 711.000 euros. Y todavía fal
taría la equipación del museo y la ad
quisición de la propia obra del autor. 
Los tres años transcurridos sin acabar 
la obra, además, han causado graves 
perjuicios a los vecinos y negocios de 
la zona.

El escultor Francisco Sobrino. Arriba, una de 
sus obras más emblemáticas para Guadalajara.
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Los huertos 
urbanos de 
Marchamalo 
ya empiezan a 
cultivarse
Los adjudicatarios más decididos 
ya han empezado a cultivar su co
rrespondiente parcela de entre las 
24 que el Ayuntamiento de Marcha- 
malo ha puesto a disposición de sus 
vecinos destinadas al cultivo hortí
cola en una de sus zonas verdes.

Sorteados en concurso público, 
sus nuevos inquilinos podrán ex
plotarlas durante 4 años, y ya tie 
nen las llaves de sus parcelas para 
hacerlo. No obstante, y dado que 
algunos de ellos han renunciado a 
su derecho, se hará una nueva con
vocatoria para reasignar las parce
las que han quedado libres.

El riego de las mismas se lleva a 
cabo con el agua del Canal del He
nares, gracias a la ubicación de los 
mismos junto a esta infraestructu
ra, en una parcela destinada a zona 
verde de propiedad municipal ac
tualmente en deshuso. Cuenta con 
2.000 metros cuadrados de superfi
cie, ubicada en una zona de nueva 
expansión urbana, junto al Bulevar 
de Castilla-La Mancha y el Parque 
de San Miguel, y ha sido adecuada 
y com partimentada por la Brigada 
Municipal de Obras. Los propieta
rios tienen prohibido del uso de 
pesticidas y herbicidas.

Planes de empleo municipales 
ante la incompetencia de la Junta
Azuqueca, Marchamalo, Horche y otros municipios destinan recursos 
propios para luchar contra el desempleo entre sus habitantes
El Ayuntamiento de Azuqueca destinará 560.000 
euros para contratar a 200 desempleados. Es una 
de las iniciativas municipales que varios consisto
rios de la provincia han puesto en marcha después
Las altas tasas de desempleo si
guen siendo el principal problema 
al que poner solución desde las 
administraciones. En Castilla-La 
Mancha es la Junta de Comunida
des la que ostenta la competencia 
en materia de empleo. Ante la des
atención del Gobierno regional a la 
hora de poner en marcha iniciati
vas que permitan a los desemplea
dos encontrar un puesto de traba
jo, son varios los ayuntamientos 
de la provincia que han utilizado 
sus propios recursos para desarro
llar planes de empleo.

Así, el Ayuntamiento de Azuque
ca destinará 560.000 euros al Plan 
Municipal de Empleo -un 10 por 
ciento más que el año pasado-.
Con esa cuantía se podrá contra
tar a unas 200 personas empadro
nadas en Azuqueca, que lleven en 
situación de desempleo al menos 
un año y que no cobren presta
ción. También el Ayuntamiento 
de Marchamalo ha hecho lo pro
pio con un Plan Social de Empleo 
en el que invertirá 200.000 euros 
para emplear a 56 parados de la

de que el Gobierno de Cospedal, a pesar de tener 
las competencias en materia de empleo, se haya 
desentendido del asunto. Marchamalo y Horche 
son otros de los municipios con planes propios.

Una de las trabajadoras contratadas a través del Plan de Empleo Municipal de Marchamalo.

localidad durante tres meses. Lo
calidades de menor tam año como 
Horche también han contemplado 
partidas presupuestarias para pla
nes de empleo. En el caso concreto 
de Horche, 8.000 euros.

Alovera
En la misma línea, el Grupo Socia
lista en el Ayuntamiento de Alovera

ha solicitado la convocatoria de un 
pleno extraordinario para aprobar 
un plan especial de empleo en el 
municipio. La propuesta del Grupo 
Socialista prevé destinar a este plan 
social de empleo 400.000 euros dis
ponibles en la tesorería municipal, 
no incorporados al presupuesto 
municipal y utilizables exclusiva
mente para la ejecución de obras.
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Más de 2.000 firmas contra el cierre 
de una guardería de Cabanillas
Los padres lamentan la negativa del Ayuntamiento a estudiar alternativas 
que impidan el cierre del Centro Infantil Los Llanos el próximo curso
Más de 2.000 firmas se han recogido ya en la cam
paña puesta en marcha por padres y trabajadoras 
contra el cierre de la guardería Los Llanos, de Ca
banillas. Ambos colectivos denuncian la falta de

El alcalde de Cabanillas, Jaime Celada, 
aún no ha recibido a los padres y tra
bajadoras de la guardería Los Llanos, 
que desde el pasado 1 de abril llevan 
intentando mantener una entrevista 
con el regidor. Su objetivo es presen
tarle las alternativas que hasta ahora 
han estudiado -formar una coopera
tiva, bajar los precios, ampliar los ho
rarios o abrir el centro durante el mes 
de agosto- para evitar que el Centro 
Infantil municipal en el que estudian 
sus hijos o en el que trabajan cierre 
sus puertas el próximo curso.

A la espera de ese encuentro han 
organizado distintas iniciativas con-

Padres y trabajadoras han desarrollado varias 
acciones de protesta contra el cierre.

tra el cierre del centro. La principal ha 
sido una recogida de firmas en la que 
han recogido 2.000 rúbricas de otros 
tantos vecinos de la localidad que

voluntad mostrada por el alcalde del municipio, 
Jaime Celada, quien se ha negado a estudiar las 
alternativas al cierre que se han propuesto hasta 
ahora.

han mostrado así su rechazo al cierre.
Las concejalas que anunciaron el 

cierre alegaron falta de niños matri
culados en el centro como causa del 
cierre, según denunciaron los padres, 
quienes indican que "Los Llanos es la 
segunda con más niños de las tres es
cuelas infantiles públicas municipa
les que hay en Cabanillas y que, si se 
ha reducido el número de alumnos 
atendidos en este centro, ha sido por 
la subida de precios que impuso el 
propio Ayuntamiento, con una cuo
ta de 260 euros que es casi igual a la 
que cobra la guardería privada que 
existe en el municipio".

CSIF denuncia 
la amortización 
de 11 plazas de 
Secundaria en 
la provincia
El Sector de Enseñanza de CSIF en 
Guadalajara manifestó su malestar 
tras conocer la decisión de la Con
sejería de Educación de amortizar
11 plazas de profesores de Secun
daria en Guadalajara para el curso 
2014-15. Según CSIF, Educación 
había previsto un total de 27 pla
zas en las plantillas provisionales 
del concurso de traslados pero, fi
nalmente, sólo saldrán a concurso 
16 de. esas plazas, lo que supone 
que, de cada cinco plazas de do
cente en los institutos de la provin
cia sólo se ofertan tres. Denuncian 
también que en este curso escolar 
han trabajado en los centros edu
cativos de la región 900 profeso
res menos que en el 2010-11 y un 
tercio de los interinos lo hacen en 
jornadas reducidas y precarias.

Un juzgado investiga al 
diputado de Deportes por 
degradar a un trabajador
Guarinos ya fue condenada en 2012 por trato 
vejatorio a otro trabajador de este mismo servicio
El juzgado número 3 de Guadalaja
ra ha decidido abrir diligencias pre
vias contra el diputado-delegado 
de Deportes y alcalde de Pareja, 
Javier del Río, por un presunto de
lito de tratos degradantes contra 
un trabajador de este servicio. Este 
delito está tipificado en el Código 
Penal con penas de seis meses a 
dos años de prisión, y Del Río ten
drá que declarar como im putado el 
próximo día 30 de junio. La causa 
parte de la denuncia que presentó 
el trabajador por haber sido priva
do de sus funciones y sometido a 
una situación que le ha llevado a 
requerir tratam iento psiquiátrico.

No es la primera vez que el servi
cio de Deportes de la Diputación 
presidida por Ana Guarinos se ve 
envuelto en causas judiciales de 
este tipo. De hecho, en ju lio de 
2012 la presidenta fue condenada

por trato vejatorio y discrim inatorio 
hacia otro trabajador del entonces 
Organismo Autónomos de Depor
tes, que fue despedido y  poste
riormente tuvo que ser readmitido 
al quedar anulado el despido por 
el Juzgado de lo Social. Incluso, la 
Diputación tuvo que pagar una in
demnización por estos hechos.

Tras conocer este nuevo proceso 
judicial, la portavoz del Grupo So
cialista, María Antonia Pérez León, 
se preguntó "si existe una caza de 
brujas" en el Servicio de Deportes 
de la D iputación. "No es normal 
que se repitan este tipo de hechos 
y creemos que ha llegado el mo
mento de que la presidenta to m e , 
medidas contra el diputado res
ponsable de que ocurran. De lo 
contrario, solo cabe pensar que es 
cómplice de estos atropellos, cuan
do no la inductora de ellos", afirmó.
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El 30 de abril, tras la resolución de la Junta electoral que declaraba ilegal la publicidad del eje 
cultural, los autobuses urbanos seguían luciendo la rotulación, como puede verse en la imagen.

El PP de Guadalajara 
incumple la ley electoral 
tres veces en diez días
La Junta Electoral de Zona acuerda requerir al 
Ayuntamiento para que cese el reparto d e'30 días'

El pasado 1 de abril se convocaron 
de manera oficial las elecciones al 
Parlamento Europeo, que se cele
brarán el próximo 25 de mayo. La 
ley electoral establece la prohibi
ción de que las administraciones 
públicas lleven a cabo actividades o 
campañas "que contenga alusiones 
a las realizaciones o a los logros ob
tenidos" desde el mismo momento 
de la convocatoria de elecciones 
hasta la celebración de las mismas.

A pesar de ello, el Ayuntamiento 
de Guadalajara colgó banderolas, 
buzoneó folletos y rotuló los auto
buses urbanos durante este periodo 
con una campaña de promoción del

llamado 'eje cultural', algo que fue 
declarado ilegal por la junta electo
ral, tras la denuncia formulada por 
el PSOE. Después de la resolución, 
que obligaba al Ayuntamiento a 
retirar toda la publicidad, los auto
buses urbanos seguían luciendo la 
rotulación de la campaña prohibida 
y en sus pantallas interiores se pro
yectaba el vídeo promocional.

Además, en plena campaña elec
toral, el Ayuntamiento editó y buzo
neó el periódico '30 d ías', algo que 
también prohibe la legislación, por 
tratarse de un medio público en el 
que se incluyen balances y supues
tos logros de los gobiernos del PP.

La deuda pública se 
dispara, mientras el PIB 
regional no deja de caer
Los datos macroeconómicos no acompañan en 
Castilla-La Mancha, que suma dos años negros

La deuda pública se ha disparado en 
Castilla-La Mancha, con un aumento 
acumulado de 4.500 millones (más 
de un 64%) en los dos últimos años. 
Al acabar el año pasado, la deuda re
gional se situaba én 11.343 millones 
de euros, cuando a finales de 2011 no 
llegaba a 7.000 millones. En relación 
con el Producto Interior Bruto (PIB) re
gional ha pasado del 18,1% al 31,6%. 
De este modo, Castilla-La Mancha se 
ha colocado como la segunda comu
nidad autónoma más endeudada de 
España, solo por detrás de Valencia.

El resultado per cápita es igualmen
te desalentador. Cada castellano-man- 
chego debía cerca de 5.400 euros al 
acabar el año pasado. Es decir, en solo 
dos años esa cantidad se ha incremen
tado en más de 2.000 euros, un 65%.

A pesar de que también había cri
sis, en los años anteriores la deuda 
pública nunca había aumentado a un 
ritmo tan desenfrenado. Por ejemplo, 
durante el año 2011 apenas subió un 
punto, mientras que al año siguiente, 
en 2012, creció 10 puntos de un tirón.

Mientras, el Producto Interior Bruto 
(PIB), que mide el tamaño de la eco
nomía regional, no deja de caer. Entre 
2012 y 2013, últimos años de los que 
hay datos, ha perdido más de cuatro 
puntos. El desplome más brutal se 
produjo en el año 2012, cuando per
dió un 3,1%, dato que contrasta con

Castilla La Mancha: Evolución 
Trimestral de la Deuda

Millones € %  PIB

IV T rim  2013 11.343 € 31 ,60%

III T rim  2013 10.308 € 28 ,70%

II T rim  2013 10.385 € 28 ,90%

IT r im  2013 10.124 € 28 ,10%

IV T rim  2012 10.190 € 28 ,20%

III T rim  2012 9.694 € 26,60%

II T rim  2012 9.710 € 26 ,60%

I T rim  2012 6.585 € 18,00%

IV T rim  2011 6.886 € 18,10%

III T rim  2011 6.910 € 18,20%

II T rim  2011 6.567 € 17,40%

I Trim  2011 6.407 € 17,00%

Fuente: datosmacro.com

el crecimiento que había registrado el 
año anterior. Sin embargo, en vez de 
mantenerse la tendencia al alza, desde 
entonces no ha parado de retroceder.

La economía de Castilla-La Mancha 
tenía un valor de 35.989 millones de 
euros al acabar el año 2013, después 
de haber perdido más de 1.100 mi
llones en los dos últimos años. En PIB 
per cápita, que mide la riqueza de los 
ciudadanos, la región ocupa el cuarto 
lugar por la cola.

TE ESPERAMOS EN:
C/ Virgen de la Antigua, 3 

19001 Guadalajara
Tel. 949 22 42 01

C/Toledo, 14 
19002 Guadalajara
Tel. 949 22 16 30

vision r  / 1 i

siempre a la última

Por la compra de 
unas gafas progresivas 

con antireflejante,

una pareja de lentes 
progresivas de sol.

/■

La TV regional violó la 
ética al informar sobre 
el crimen de Cifuentes
La Federación de Periodistas condena el uso de 
imágenes macabras para ilustar los hechos
Castilla-La Mancha Televisión (CMT) 
vulneró el Código Deontológico de 
la Federación de Asociaciones de 
Periodistas de España (FAPE) por 
utilizar imágenes de cuchillos y de 
una máquina picando carne para in
formar sobre la muerte y descuarti
zamiento de una mujer a manos de 
su marido, carnicero de profesión.

Los hechos, ocurridos el pasado 
mes de noviembre en Cifuentes, 
fueron tratados de manera macabra 
y morbosa por la televisión que diri
ge Nacho Villa, según ha resuelto la

Comisión de Arbitraje del Periodis
mo, que considera tales imágenes 
"una intromisión gratuita e innece
saria en el tratamiento de un asunto 
en el que están presentes elemen
tos de dolor y de aflicción para las 
personas afectadas".

La noticia condenada por la Fe
deración de Periodistas de España 
fue incluida en el espacio informa
tivo de CMT 'El Mirador' del pasado 
13 de noviembre, bajo el título "Pi
cador de carne humana para venta 
animal".
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EL PP Y CUADRIFOLIO

>Cospedal pagó el doble por el 
"stand" de Fituren 2013
El Gobierno de María Dolores 
de Cospedal pagó en 2013 a la 
empresa Cuadrifolio la cantidad 
de 386 euros por metro cuadrado 
por montar el "stand" de Castilla- 
La Mancha en Fitur. Esa cantidad 
es más del doble de los 166 euros 
por metro cuadrados pagados 
en el año 2006 a esta misma 
empresa, en un momento previo 
al inicio de la crisis económica, 
cuando los precios de este tipo de 
servicios eran más elevados que 
en la actualidad. En todo caso, el 
índice general de precios (IPC) tan 
solo ha crecido un 17% en estos 
años, tal como revela el Instituto 
Nacional de Estadística (INE).

> Cuadrifolio facturó nueve 
millones con Castilla y León
La empresa Cuadrifolio ha factura
do más de nueve millones de euros 
con la Junta de Castilla y León, una 
cantidad igual a la que el diario 
El Mundo atribuía a Castilla-La 
Mancha. Desde 2005 hasta 2008 
recibió el encargo de montar el 
"stand" de Fitur de Castilla y León, 
comunidad gobernada por el PP, 
"facturando importes superiores" a 
los que cobró a Castilla-La Mancha 
prácticamente en los mismos años, 
según un comunicado difundido 
por la propia empresa. También 
ha trabajado con la Comunidad de 
Madrid.

> Actos organizados para el 
Gobierno de Mariano Rajoy
La empresa Cuadrifolio ha 
organizado en lo que va de año 
al menos media docena de actos 
en el extranjero pagados por el Go
bierno de Mariano Rajoy a través 
del Instituto de Comercio Exterior 
(ICEX). También en 2012 organizó 
el Día de las Fuerzas Armadas.

Montaje a la vista
El diario El Mundo se ve obligado a rectificar tras haber publicado 
"e-mail" falsos para desprestigiar al PSOE de Castilla-La Mancha

E n v ia d o  e l:  martes, 14 de febrero de 2007 12:37 
P a r a : msm
A su n to : msmmammmmtÊÊÊÊsasÊ

La publicación de varios mensajes de correo electróni
co que se han demostrado falsos ha dejado al descu
bierto un montaje fabricado para desacreditar al PSOE 
regional en vísperas de las elecciones europeas. El dia
rio El Mundo ha tenido que rectificar tras desvelarse

El diario El Mundo publicó la semana 
pasada varios mensajes de correo elec
trónico que habrían sido enviados en el 
año 2007 desde direcciones del correo 
electrónico de la Junta de Comunida
des a la empresa Cuadrifolio, dedicada 
a la organización de eventos. Con ellos, 
se pretendía cuestionar la gestión del 
Gobierno regional en aquellos años, re
lacionándola con una presunta finan
ciación irregular del PSOE de Castilla-La 
Mancha.

Sin embargo, estas supuestas prue
bas se demostraron falsas a las pocas 
horas de su publicación, y dejaron en 
evidencia un montaje plagado de bur
dos errores. Para empezar, en uno de 
los falsos "e-mail" aparecía el dominio 
"jccm.com", que pertenece a la empre
sa JCCM Consulting, radicada en Ohio 
(EEUU) y propiedad del ciudadano 
norteamericano James Madden. El do
minio de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha es"jccm.es". Portan
te, no es posible que un mensaje con el 
dominio "jccm.com"saliera de los orde
nadores de la administración regional.

Más cuestionable aún es la veracidad 
de otro mensaje publicado por El Mun
do al día siguiente. En este caso, senci-

que el dominio de internet "jccm.com" de uno de los 
"e-mail" pertenece a un ciudadano de EEUU, y no a la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. En otro 
de los mensajes, la fecha que aparece sencillamente no 
existió nunca.

Do: a  f marito:yw^|ff|||fftkrm.cornl
Enviado el: viernes, 09 de febrero tíe 2007 10:02 
Para:
Asunto:

Mensaje publicado con el dominio "jccm.com", perteneciente a una empresa radicada en EE.UU.

D
([martes, 14 de febrero de 2007

D e: Manuel Téllez [m a ilto :~ -> -rSg iadrifolio .com l 
En v iad o  e l: jueves, 15 de febrero de 2007 16:48 
P a ra : M ^ á M a B E g tmailto: :t3giadrifolio.com1
A su n to : FACTURAS CASTILLA LA MANCHA 
Im p o rta n c ia : Alta

Pimero un dominio falso y luego error en las fechas. El 14 de febrero de 2007 fue miércoles.

ción digital tras quedar al descubierto 
el engaño. La torpeza del montaje era 
tal que el propio diario ha tenido que 
publicar después sendas rectificacio
nes a requerimiento de Cuadrifolio y 
del PSOE de Castilla-La Mancha para

evitar denuncias en los tribunales. En 
ellas, se desmontan punto por punto 
las acusaciones vertidas en los días 
previos, reconociendo incluso que 
los mensajes publicados no se corres
ponden con la realidad.

El Mundo ha tenido que 
publicar rectificaciones 
que desmontan todas 

las acusaciones

llámente aparecía una fecha que nunca 
existió en el calendario. La falta de rigor 
de la información era tal que se publi
caba un "e-mail" fechado el "jueves, 15 
de febrero de 2007", justo debajo de 
otro con fecha del "martes, 14 de febre
ro" del mismo año, cuando ese día fue 
miércoles. La posibilidad de un error 
informático es totalmente nula en este 
caso. De hecho, ambos mensajes fue
ron borrados de inmediato de la edi-

Colaboradores necesarios 
y autores intelectuales

El diario El Mundo se ha convertido en colaborador necesario de un 
montaje en el que ha ido de patinazo en patinazo, publicando en dos 
días sucesivos "e-mail" que se demostraron falsos de inmediato. Pero, 
¿de dónde salieron las filtraciones intoxicadas? El propio diario daba 
alguna pista sobre los autores intelectuales al asegurar que la Conse
jería de Economía del Gobierno de María Dolores de Cospedal dispone 
de "decenas" de documentos "de contenido similar". También la infor
mación ha sido convenientemente aireada por terminales mediáticas 
del PP en la región.

El PSOE de Castilla-La Mancha ha reaccionado poniendo en cono
cimiento de la fiscalía del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha los mensajes de correo electrónico publicados por El Mundo 
"por si de la elaboración de dichos documentos o su publicación pu
diera derivarse algún tipo de delito". Además, ha hecho lo propio con 
la contabilidad del partido correspondiente al periodo comprendido 
entre 2003 y 2008, que ya había sido previamente auditada tanto por la 
Sindicatura de Cuentas de Castilla-La Mancha, como por el Tribunal de 
Cuentas, sin que ninguno de estos dos órganos hiciera observaciones 
al respecto.

QUIERES ANUNCIARTE
N NOSOTROS •

Tirada de 6 5 .0 0 0  ejemplares
la mayor difusión del Corredor del Henares

Cabanillas, Marchamalo, Villanueva
Yebes, A lovera, A zuqueca

Guadalajara

laCalle
Tu información de Guadalajara

Contacta en redaccion@lacalle.info
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GENTE EXCELENTE

LA CONTRAPORTADA

Amigos del Moderno, ciudadanos 
comprometidos con la cultura y la libertad

Asociación de Amigos del Moderno (Escuela de! Espectador)

El cierre de las puertas del 
Teatro Moderno supuso la 
apertura de un movimiento 
ciudadano que continúa 
reclamando este espacio 
cultural. "En la puñetera 
calle", como a ellos les gusta 
decir, continúan celebrando 
iniciativas que reivindican 
espacios de convivencia 
donde quepamos todos.

> Gente corriente
Comparten inquietudes 
culturales y una forma de 
entender la vida en laque  
no hay puertas cerradas a

la creatividad, el arte y las 
expresiones alternativas. Son 
actores, músicos, cinéfilos y, 
en general, gente comente.

> Contra el cierre del viejo 
Teatro Moderno
La Asociación nace al albur 
del espontáneo movimiento 
ciudadano que hace un par de 
años salió a la calle para evitar 
el cierre del Teatro Moderno, 
un espacio donde hasta enton
ces habían tenido cabida con
ciertos, actividades culturales y 
representaciones alternativas a 
la cultura de masas.

> La calle, su sede
Han sufrido la incomprensión 
de la Junta de Comunidades y 
del Ayuntamiento de Guada
lajara cuando han propuesto 
alternativas al cierre del 
Moderno. Finalmente, sus ac
tividades han encontrado su 
sitio en la calle, a las puertas 
del Moderno.
> Una actividad incesante
Su itinerante m uestra de 
fotos estuvo en Azuqueca  
y puede verse ahora en el 
Ateneo Arriaca, el centro 
cultural de M archam alo.

15.05.2014

*
LO MEJOR DEL GUADA-TWITTER

En esta sección hacemos un repaso a lo mejor que hemos 
encontrado en Twitter relacionado con nuestra ciudad y 

provincia de Guadalajara. Colabora mencionándonos para 
denunciar algo o hacer llegar tus impresiones (@laCalleGu):

! S  snvWTTEAOO «OS ÍACAUE Ó tW M lA M R k I
^  Monypeny (§Mc¡nypeny3& 13 de rrsy.

í laC a lleG u  sois un soplo de aire fresco. Mucha suerte.

f «

J o s é  L u is
Cospedal. este es tu cartel de la vergüenza ¡

Responder o  Ret^iltear ★  Favorito

maria molto

n/VyJIHdFLYfí

Çf Seguir

Fuentes de toda mi confianza me dicen que 
el PP  paga 180 euros a quien quiera ser 
interventor en las Europeas vergüenza
torera, si señor

L.de Grandes es como el sueldo de Nescafe,
eurodiputado para toda la vida

COMPRA-VENTA DE TERRENOS Y SOLARES

P R O M O C IÓ N  D E  5 V IV IE N D A S  UNIFAMILIARES EN

"SOTO DEL HENARES"

TORREJÓN DEARDOZ

mave-talavera@terra.com 
www.viviendasysolares.es 

Tel. oficina 918891529 
C/Ramón y Cajal, 3-1° 

28801 Alcalá de Henares
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